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ПЕРВАЯ 
СЕССИЯВ добрый путь, 6-й созыВ!

Торжеством демокра-
тии назвали междуна-
родные наблюдатели 
состоявшиеся в Придне-
стровье 29 ноября 2015 г. 
выборы в представитель-
ные органы власти. Уже 1 
декабря Центризбирком 
назвал фамилии всех 43 
избранных парламен-
тариев. На следующий 
день в ЦИКе им вручили 
мандаты.

В первые декабрьские дни 
народные избранники горели 
желанием как можно быстрее 
начать законотворческую ра-
боту – слишком много неразре-
шенных проблем в экономике и 
социальной сфере накопилось. 
Но... в соответствии с пунктом 
3 ст. 67 Конституции президент 
издал указ о созыве первого 
пленарного заседания 23 дека-
бря. И хотя конституционные 
нормы были соблюдены – не 
позднее чем на тридцатый день 
после официального опублико-
вания результатов выборов, – 
осадочек остался. 

Наконец, 23 декабря Президент 
ПМР Евгений Шевчук открыл 
первое заседание Верховного Со-
вета. Тем самым была открыта 
первая сессия Верховного Совета 
VI созыва. До избрания спикера 
парламента глава государства по-
ручил его ведение старейшему 
депутату. В этот день им оказался 
Валерий Бабчинецкий, родив-
шийся в 1956 г. 

В соответствии со ст. 10 Регла-
мента Верховного Совета депу-
татам был представлен доклад 

Председателя Центральной из-
бирательной комиссии Елены 
Городецкой о результатах вы-
боров. Явка в единый день голо-
сования составила 48,3%. Суды 
в ходе избирательной кампании 
рассмотрели 30 дел, ни одна ре-
гистрация кандидатов не была 
отменена. На выборах 2015 г. в 
качестве международных наблю-
дателей работало 36 человек из 
17 государств. 

Депутатский корпус по возраст-
ному составу: до 30 лет – один 
депутат, до 40 – 9, до 50 – 18, 
свыше 50 лет – 15 народных из-
бранников. Состав парламента 

обновился на 53,5%, 23 новых и 
20 депутатов, работавших в про-
шлом созыве. У 8 парламентариев 
это уже будет четвертый созыв, у 
4 депутатов – третий созыв, шко-
лу парламентаризма в течение 
двух созывов прошли 8 депута-
тов. Из 43 депутатов лишь три 
представительницы прекрасной 
половины человечества – Илона 
Тюряева, Татьяна Туранская и 
Галина Антюфеева.

По итогам прозвучавшей ин-
формации, а также доклада вре-
менной комиссии по мандатам 
Верховный Совет признал полно-
мочия избранных депутатов.

у руля парламента – 
Вадим Красносельский

первое первой

Единственным кандидатом на 
почетную и одновременно от-
ветственную должность Предсе-
дателя Верховного Совета стал 
депутат по 7-му избирательному 
округу г. Бендеры Вадим Крас-
носельский. По итогам голосо-
вания абсолютное большинство 
парламентариев, за исключением 
Олега Хоржана, проголосовало 
за кандидатуру Вадима Красно-
сельского. 

Теперь уже бывший спикер Ми-
хаил Бурла, представлявший 

кандидатуру, отметил наличие у 
Вадима Красносельского опыта 
руководящей работы в высших 
исполнительных органах вла-
сти (он занимал пост министра 
внутренних дел), при реализа-
ции различных проектов, в том 
числе создании исторического и 
мемориального комплекса «Бен-
дерская крепость», его высокую 
организованность, дисциплину и 
ответственность.

Выступление перед коллегами 
и гостями Вадим Красносельский 
начал с благодарности избирате-
лям, приднестровскому народу за 
активное участие в прошедших 
парламентских выборах, показав-
ших высокую явку. Благодарности 
удостоились и те, кто голосование 
организовал – члены избиратель-
ных комиссий различного уровня. 

Спикер особое внимание на-
мерен уделить обеспечению бес-
перебойного функционирования 
законодательного органа, усиле-
нию дисциплины в депутатской 
среде, выполнению при этом 
норм Конституции и Регламента 
Верховного Совета, недопущению 
дестабилизации законотворче-
ского процесса. По мнению Ва-
дима Красносельского, ситуация 
с блокированием работы парла-
мента, имевшая место в сентя-
бре–ноябре этого года, не может 
считаться нормальной, поскольку 
непринятыми оставались многие 
законопроекты, имеющие важное 
значение для жизни приднестров-
цев. И сейчас накопилось многих 
острых экономических и социаль-
ных проблем, требующих неза-
медлительного решения. 

Вадим Красносельский считает 
необходимым усилить закреплен-
ные в Конституции контрольные 
функции законодательного органа, 

Окончание на 2-3 стр.

Вадим КРАСНОСЕЛЬСКИЙ, 
Председатель Верховного Совета

Дорогие приднестровцы!
От имени Верховного Совета Приднестровской Мол-

давской Республики и от себя лично сердечно поздрав-
ляю вас с наступающим Новым годом и Рождеством 
Христовым! 

Каждый из нас ожидает наступления Нового года, 
как самого дорогого и светлого праздника, связывает с 
ним свои надежды на позитивные перемены в жизни, 
осмысливает, что было сделано в уходящем году. 

Жизнь Приднестровья в 2015 году была насыщена 
яркими культурными и значительными политически-
ми событиями: мы отпраздновали 25-летие Республи-
ки, 70-летие Победы в Великой Отечественной войне, 
впервые в этом году был проведен единый день голо-
сования, в результате которого состоялись выборы в 
Верховный Совет и местные органы власти нашего го-

сударства. Примите слова благодарности за внимание, 
за ваш неоценимый вклад и искреннюю поддержку на-
ших начинаний. 

Убежден, 2016 год укрепит нашу уверенность в за-
втрашнем дне, поможет преодолеть трудности и не-
взгоды, и только благодаря нашим совместным усили-
ям Приднестровье станет еще краше, а жизнь придне-
стровцев – комфортнее и благополучнее. 

Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, сча-
стья, бодрости духа, хорошего настроения, чтобы в ва-
ших семьях царили мир, любовь и радость, душевное 
тепло и сердечность и рядом были надежные партне-
ры, коллеги, близкие и друзья! 

Профессиональных успехов, творчества, новых от-
крытий, исполнения желаний. Будьте счастливы в но-
вом году!

Аура Нового года
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активизировать для этого работу контроль-
ного органа Верховного Совета – Счетной 
палаты. В области внешней политики спи-
кер будет придерживаться курса, высказан-
ного приднестровцами на референдуме 17 
сентября 2006 года, – независимость ПМР и 
ее дальнейшее свободное присоединение к 
Российской Федерации. 

Благодарю избирателей, придне-
стровский народ за активное участие 
в парламентских выборах, показав-
ших высокую явку. Благодарю также 
тех, кто голосование организовал, – 
членов избирательных  комиссий раз-
личного уровня. Воспринимаю долж-
ность руководителя Верховного Сове-
та не как привилегию, а как служение 
приднестровскому народу путем со-
вершенствования законодательной 
базы. Основным принципом моей 
деятельности станет коллегиальное, 
свободное обсуждение различных 
вопросов, учет и уважение мнения 
каждого депутата, поскольку за ним 
стоят интересы его избирателей. Я 
намерен поощрять гласное и откры-
тое обсуждение путей решения суще-
ствующих проблем, учитывать мнение 
общественных организаций. Я всегда 
открыт для дискуссии. К такой же от-
крытости и доступности я призываю и 
членов будущего Правительства. 

Особое внимание необходимо уде-
лить обеспечению бесперебойного 
функционирования законодательно-
го органа, усилению дисциплины в 
депутатской среде, выполнению при 
этом норм Конституции и Регламен-
та Верховного Совета, недопущению 
дестабилизации законотворческого 
процесса. Народ – единственный ис-
точник власти в Приднестровской 
Молдавской Республике. Мнение на-
рода должно ложиться в основу глас-
но и открыто разрабатываемых и при-
нимаемых депутатами законов. Они 
должны служить народу, а не народ 
должен подстраиваться под законы.

Считаю необходимым усилить про-
писанные в Конституции контрольные 
функции законодательного органа, 
активизировать для этого работу кон-
трольного органа Верховного Совета 
– Счетной палаты. В области внешней 
политики необходимо придерживаться 
курса, высказанного приднестровца-
ми на референдуме 17 сентября 2006 
года, – независимость ПМР и ее даль-
нейшее свободное присоединение к 
Российской Федерации.

Хочу поблагодарить депутатов за 
оказанное доверие. Это огромная от-
ветственность перед приднестров-
ским народом и законодателями. 
Наиважнейшей задачей является на-
лаживание диалога между ветвями 
власти. В нынешний состав Верхов-
ного Совета избраны профессиона-
лы. Только нормальное, конструк-
тивное взаимодействие позволит 
нам достичь результата. Уверен, что 
только в согласии, консенсусе можно 
достичь высот. Республике уже 25 
лет. Легких времен не было. Сейчас 
тоже не самые светлые времена. Хо-
телось, чтобы все ветви власти рабо-
тали вместе, ведь, по сути, мы одна 
власть – власть Приднестровской 
Молдавской Республики. Сообща мы 
достигнем поставленных целей, ста-
билизируем внутреннюю ситуацию 
и не позволим внешним силам нас 
«лягнуть» и помешать нашему раз-
витию. 

Я в своей прошлой деятельности 
силовик. Знаю, что такое дисциплина, 
сам очень дисциплинирован. Поэтому 
призываю всех депутатов свято отно-
ситься к Конституции ПМР, к законам 
«О Регламенте Верховного Совета 
ПМР», «О статусе депутата Верховно-
го Совета». 

Воспринимаю должность 
не как привилегию, 
а как служение 
приднестровскому народу

Вадим Красносельский: В добрый путь, 6-й созыВ!
Окончание. Начало на 1-й стр.

у штурвала правительства –
павел прокудин

Одним из вопросов повестки дня пле-
нарного заседания, начавшего первую 
парламентскую сессию шестого созыва, 
был вопрос о даче согласия Верховного 
Совета на назначение на должность Пред-
седателя Правительства ПМР. Президент 
представил на рассмотрение депутатского 
корпуса кандидатуру Павла Прокудина. 
Павлу Прокудину 49 лет, он выпускник 
Одесского высшего инженерного морского 
училища. Трудовую деятельность начал в 
1988 г. в Советском Дунайском пароход-
стве. В разные годы работал в различных 
коммерческих структурах, ныне является 
генеральным директором ЗАО «Фабрика 
сувениров «Лучафэр», директором ГУП 
«Исторический военно-мемориальный ком-
плекс «Бендерская крепость». 

Сразу скажем, что кандидатура Павла 
Прокудина на пост Председателя Прави-
тельства была поддержана депутатами 
единогласно. Он ознакомил парламентари-
ев с основными тезисами своей программы, 
реализацией которой он намерен заняться 
в ближайшем будущем. Одним из них стал 
следующий: «На высшем органе исполни-
тельной власти лежит ответственность за 
исполнение законов, принимаемых Вер-
ховным Советом». По его мнению, «сейчас 
такое положение, что впору думать не о 
развитии, а о стабилизации социально-
экономической ситуации». Новый глава 
Кабинета министров намерен выстраивать 
конструктивное взаимодействие с законо-
дательной ветвью власти. 

Павел ПРОКУДИН, 
Председатель
Правительства.

Мы две ветви вла-
сти, но одной власти. 
Правительство будет 
открыто к диалогу, 
станет дискуссионной площадкой 
для выработки оптимальных реше-
ний по преодолению кризиса. Только 
коллективным разумом, конструк-
тивной, взаимно ответственной ра-
ботой мы преодолеем существующие 
трудности, сумеем противостоять 
новым вызовам. 

В качестве приоритетных кандидат обо-
значил сферы просвещения и здравоохра-
нения, в «которых много сделано, но еще 
много предстоит сделать». Агросектор 
Павел Прокудин назвал «нашим резервом, 
призванным обеспечить продовольствен-

ную безопасность». Премьер намерен 
продолжить линию по оказанию государ-
ственной поддержки хозяйствующим субъ-
ектам (льготные цены на энергоносители, 
налоговые послабления) при условии, если 
их собственники сохранят рабочие места, 
производственный потенциал, обеспечат 
бесперебойную и своевременную выплату 
заработных плат и отчисления в бюджеты 
в прежних объемах. По убеждению Павла 
Прокудина, необходимо не допустить со-
кращения трудовых ресурсов и их оттока 
за пределы республики. 

Для решения накопившихся проблем уже 
в январе правительство готово предста-
вить модернизированную антикризисную 
программу. Для выработки этих предложе-
ний будут выслушиваться различные мне-
ния – депутатов, руководителей предпри-
ятий, общественности.

Депутаты Верховного Совета Илья Ва-
сильев, Александр Коршунов, Олег 
Василатий, Олег Хоржан, Андрей Са-
фонов, Вадим Кравчук интересовались 
отношением руководителя Кабинета мини-
стров к различным аспектам социальной и 
экономической жизни республики. Вопро-
сы народных избранников касались курса 
национальной валюты, бюджетного про-
цесса и потенциальных мер по уменьше-
нию дефицита республиканского бюджета, 
предусмотренного в его проекте, выполне-
ния в таких сложных внешнеполитических 
и внешнеэкономических условиях социаль-
ных обязательств государства. 

Итоги развернувшегося обмена мнениями 
подвел спикер парламента Вадим Красно-
сельский: «Наиважнейшей задачей явля-
ется налаживание диалога между ветвями 
власти. В нынешний состав Верховного Со-
вета избраны профессионалы. Только нор-
мальное, конструктивное взаимодействие 
позволит нам достичь результата. Я уже го-
ворил о готовности всего депутатского кор-
пуса быть максимально открытым. К такой 
же открытости и доступности я призываю и 
членов будущего правительства».        

По традиции пленарное заседание за-
вершилось комментариями, которые дали 
спикер, президент и премьер-министр, а 
также коллективным фото у здания Вер-
ховного Совета и Правительства.  

о первоочередных задачах
Говоря о перспективах законотворческой 

деятельности, парламентарий Петр Пасат 
отметил важность и необходимость опера-
тивного рассмотрения проекта республи-
канского бюджета на 2016 г.

Петр ПАСАТ,
депутат Верховного Совета.

Расходование бюджет-
ных средств, народных 
денег должно быть про-
зрачным и открытым. Мы 
должны знать, сколько 
денег поступает в государственную 
казну и на какие цели они расходу-
ются. 
Проект бюджета на 2016 г. поступил в за-

конодательный орган 21 декабря, тогда как в 
соответствии с нормами закона «О бюджет-
ной системе ПМР» должен был быть получен 
до 10 сентября. Несмотря на столь позднее 
предоставление «экономической Консти-
туции», работа над ней пройдет в строгом 
соответствии с существующими правовыми 
нормами. Парламентарии не станут торо-
питься и, как положено, последовательно 
рассмотрят проект республиканского бюд-
жета на будущий год в первом, втором и 
третьем чтениях. Это даст народным избран-
никам возможность детально ознакомиться 
с документом, вынести на обсуждение ра-
бочих органов парламента различные пред-
ложения по содержанию проекта бюджета. 

Рассмотрение проекта бюджета-2016 может 
стать не только дискуссионной площадкой, но 
и платформой для выработки компромиссных 
решений органами государственной власти, 
которые должны консолидироваться вокруг 
общей идеи – защиты интересов граждан, 
считает депутат Олег Василатий. 

Олег ВАСИЛАТИЙ, 
депутат Верховного 
Совета.

Все средства, ко-
торыми располагает 
государство, должны 
быть направлены в 
бюджет и использоваться исклю-
чительно в интересах граждан на 
основе утвержденного Верховным 
Советом закона… У нас есть общая 
цель, вокруг которой необходимо 
консолидироваться. Это интересы 
наших граждан. 

Поставленные избирателями в ходе 
предвыборной кампании цели и задачи не-
обходимо реализовать как можно скорее, 
в этом убеждена вице-спикер парламента 
Галина Антюфеева.  

Галина АНТЮФЕЕВА, 
депутат Верховного 
Совета. 

Основные вопро-
сы повестки дня 
ближайших засе-
даний – принятие 

проекта республиканского бюджета 
и антикризисной программы. Меры 
по улучшению жизни граждан не-
обходимо внедрять на законода-
тельном уровне. Есть предложения 
по введению строительной и нало-
говой амнистий. Важно также уста-
новление оптимальных тарифов по 
оплате коммунальных услуг. 

К разряду самых актуальных относит 
вопросы бюджетного планирования и 
принятия антикризисных мер Григорий 
Дьяченко.

Отсутствие прозрачности бюджета при-
водит к неэффективному расходованию 
народных денег, считает депутат Алек-
сандр Коршунов. Он убежден, что одной 
из определяющих функций государства 
является выполнение социальных обяза-
тельств перед гражданами. А это как раз и 
осуществляется посредством распределе-
ния бюджетных средств.

Александр КОРШУНОВ, 
депутат Верховного Совета.

Необходимо вер-
нуться к антикризис-
ным законопроек-
там, разработанным 
и принятым депута-
тами V созыва в пер-
вом чтении. В этом 
пакете есть законо-

проект, предусматривающий введе-
ние взаимозачета по коммунальным 
платежам, а также развитие реаль-
ного сектора экономики. 

Вадим ДОНИ, депутат 
Верховного Совета.

Парламентарий ной 
алешь се вор стрэдуи сэ 
жустифиче ынкредеря 
алегэторилор прин фапте 
буне, ши ну прин кувинте. 
Дореск фиекэрей фамилий, 
тутурор нистренилор чер 
сенин ши паче, кэлдурэ 
ши конфорт ын  касэ, бу-
нэстаре ши ындестуларе. 
Унинду-не, ной ну вом пер-
де сперанца ши крединца 
ын фаптул, кэ вяца копи-
илор ноштри, вииторул ре-
публичий ва девени ши май 
проспер.

Виктор ГУЗУН
Желаю каждому граж-

данину, каждой придне-
стровской семье мира, 
добра и благополучия. 
Счастья, здоровья на-
шим родным и близким. 
Пусть исполнятся все 
наши желания.
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Григорий ДЬЯЧЕНКО, 
депутат Верховного 
Совета.

Важно найти до-
полнительные фи-
нансовые источники 
для погашения за-
долженностей перед 
бюджетниками. Этот вопрос волну-
ет наших граждан, в первую оче-
редь. В этом направлении органа-
ми власти должна быть проведена 
конструктивная работа. Одной из 
важных задач для депутатов ново-
го созыва является осуществление 
контроля за расходованием бюд-
жетных ресурсов.

Экономические вопросы первостепен-
ными считает и парламентарий Виктор 
Гузун. По его мнению, важно оперативно 
провести мониторинг госсредств для их 
дальнейшего перераспределения на вы-
полнение социальных обязательств.

Председатель Верховного Совета Вадим Красносельский

Заместитель Председателя Верховного Совета Александр Щерба

Заместитель Председателя Верховного Совета Галина Антюфеева

председатели парламентских комитетов

руководство Верховного совета

По экономической политике, бюджету и финансам Александр Мартынов

По развитию предпринимательства и промышленности Виктор Гузун 

По социальной политике, здравоохранению, труду, 
вопросам семьи и детства Сергей Чебан

По вопросам АПК, транспорту, строительству, природным 
ресурсам и экологии Ефимий Коваль

По законодательству, обороне, безопасности, 
миротворческой деятельности, правоохранительным 
органам, защите прав и свобод граждан

Галина Антюфеева

По органам местной власти, местного самоуправления и 
ЖКХ Олег Василатий

По общественным объединениям, спорту, информационной 
и молодежной политике Игорь Буга

По образованию, науке и культуре Михаил Бурла

председатели парламентских комиссий
По мандатам, регламенту и депутатской этике Григорий Дьяченко

По внешней политике и международным связям Галина Антюфеева

Счетная комиссия Александр Коршунов

Виктор ГУЗУН, 
депутат Верховного 
Совета.

Необходимо на-
править все ресур-
сы, в том числе ин-
теллектуальные, как 
Верховного Совета, так и Прави-
тельства, на поиск средств для по-
гашения имеющегося госдолга пе-
ред гражданами. Главное – создать 
условия для движения вперед.

Основой экономики депутаты Верхов-
ного Совета Ефимий Коваль и Вадим 
Левицкий считают ее производственный 
сектор, а также малый и средний бизнес. 

Ефимий КОВАЛЬ, 
депутат Верховного Совета. 

Национальное бо-
гатство – в промыш-
ленности и сельском 
хозяйстве, которое 
обеспечивает продо-
вольственную безопас-

ность. Сегодня она отсутствует. 
Важно принять долгосрочную госу-
дарственную программу развития 
сельского хозяйства. Способы его 
развития необходимо рассматри-
вать комплексно.

Вадим ЛЕВИЦКИЙ, депутат Верхов-
ного Совета.

Для поиска путей 
движения вперед 
необходимо опреде-
лить нынешнее со-
стояние экономики и 
республики в целом. 
Первый шаг – полу-

чение достоверной информации. 
Ее наличие обеспечивает высокий 
уровень доверия к власти… Дру-
гой важный элемент – ответствен-
ность. Сегодня за принятие невер-
ных управленческих решений никто 
не несет ответственности, не говоря 
уже о наказании. 

29 ноября 2015 г. законодательному органу 
республики исполнилось 25 лет. 29 ноября 
значится официальной датой создания 
законодательного органа. Однако в этом 
году проведение единого дня голосования 
по выборам в представительные органы вла-
сти не позволило должным образом отме-
тить это событие. В связи с четвертьвековым 
юбилеем  возникла необходимость учреж-
дения ведомственных наград. В настоящее 
время высшей наградой приднестровского 
парламента является Грамота Верховного 
Совета, отличившимся вручается также бла-
годарственное письмо спикера. Эскизы буду-
щих наград были представлены депутатско-
му корпусу.

«Юбилей Верховного Совета прошел не-
замеченным. Это неправильно. Законо-
дательный орган имеет богатую историю, 
неразрывно связанную с историей государ-
ства. Именно от Верховного Совета идут 
истоки создания и развития республики. 
Разработанные к юбилею награды будут 
подчеркивать заслуги граждан», – подчер-
кнул спикер парламента Вадим Красно-
сельский. Положение "О почетных награ-
дах Верховного Совета ПМР" и поставление 
"Об учреждении ведомственных наград 
Верховного Совета ПМР" были приняты. 

В ходе пленарного заседания 28 дека-
бря депутатами был утвержден численный 
и персональный состав восьми комитетов 
и трех комиссий Верховного Совета VI со-
зыва. Парламентарии приняли проект со-
ответствующего постановления. Самыми 
многочисленными (по семь народных из-
бранников) являются комитеты по эконо-
мической политике, бюджету и финансам и 
по законодательству, правоохранительным 
органам, обороне, безопасности, миротвор-
ческой деятельности, защите прав и свобод 
граждан. В ведении последнего будут на-
ходиться вопросы, которыми в предыдущем 
созыве занимались два комитета – по за-
конодательству и по правоохранительным 
органам. Велик численный состав и Комис-
сии по внешней политике и международ-
ным связям. В нее вошли пятнадцать парла-
ментариев, в числе которых руководители 

всех парламентских комитетов и комиссий. 
Руководитель комиссии Галина Антю-
феева отметила: «Что касается внешней 
политики, по Конституции ПМР за ее фор-
мирование отвечает Президент. В течение 
последних пяти лет депутаты не прини-
мали в этом участия, как раньше. Поэтому 
важно укрепить статус Верховного Совета. 
Считаю необходимым наладить тесные вза-
имоотношения с коллегами – парламента-
риями РФ, Молдовы, Украины, возможно, 
на уровне депутатских комиссий. Это очень 
важно. Нужно способствовать тому, чтобы 
поддерживать добрососедские отношения, 
по крайней мере, чтобы выполнялись уже 
подписанные соглашения, договоренности. 
Необходима их реализация, чтобы придне-
стровцы обрели свободу передвижения, а 
приднестровские документы признавались 
другими государствами».

Решением Верховного Совета рассмо-
трение некоторых инициатив отложено на 
февраль. Это связано с тем, что многие из 
них были внесены в режиме законодатель-
ной необходимости и на тот момент тре-
бовали незамедлительного рассмотрения. 
Учитывая обстоятельства последних меся-
цев работы Верховного Совета прошлого 
созыва, решения по ним приняты не были. 
Теперь необходимо определиться с акту-
альностью этих документов. Официальный 
представитель Президента проинформи-
ровала участников пленарного заседания о 
том, что глава государства уже снял гриф 
режимности с некоторых из них. Предсе-
датель Верховного Совета дал поручение 
парламентским комитетам и комиссиям 
провести ревизию законопроектов. 

Не вызвало разногласий среди парла-
ментариев предложение прокуратуры вне-
сти некоторые изменения и дополнения в 
постановления об амнистии, приуроченной 
к 25-летию республики и 70-летию Победы 
в ВОВ. Инициатива родилась на основа-
нии обращений граждан, столкнувшихся с 
трудностями применения на практике при-
нятых ранее норм. В документах уточнены 
категории амнистируемых лиц. Работа над 
принятыми в первом чтении законопроек-
тами будет продолжена в январе.

Андрей САФОНОВ, 
депутат Верховного 
Совета.

Поздравляю земляков 
четверостишием соб-
ственного сочинения.

Пей, товарищ, смачно, 
сладко кушай,

Будет твердой с рюмкою 
рука.

Веселись и никого не 
слушай. 

И запомнишь праздник 
на века. 

Петр ПАСАТ

Хочу пожелать жите-
лям республики успе-
хов, удачи. Никогда не 
унывать. За 25 лет сво-
ей истории мы неодно-
кратно оказывались в 
очень сложных обсто-
ятельствах, но всегда 
находили выход из са-
мых затруднительных 
положений. 



ДуБОССАРы
В самый канун 2016-го 

первая организационная 
сессия Совета народных де-
путатов прошла и в Дубос-
сарах. В Совет народных 
депутатов Дубоссарского 
района и г. Дубоссары из-
брано 42 человека, их пол-
номочия были признаны. 

На пост его председателя  
было выдвинуто три кан-
дидатуры – действующе-
го главы местного органа 
представительной власти 
Александра Коломыце-
ва, директора Дубоссар-
ской ГЭС Анатолия Сыт-
ника и одного из основа-
телей республики, бывшего 
сопредседателя ОКК от 
Приднестровья Алексан-
дра Порожана, который 
впоследствии снял свою 
кандидатуру.

С перевесом в три голоса 
на пост председателя Совета 
народных депутатов Дубос-
сарского района и г. Дубос-
сары был избран Анатолий 
Сытник. 

Выбор сделАН!
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ПРЕДСТАВИТЕЛИ
НАРОДА

29 ноября 2015 г. в 
Приднестровье впер-
вые в истории респу-
блики прошел единый 
день голосования. С 
надеждой на лучшее 
жители избирали де-
путатов Верховного, 
городских, районных, 
сельских Советов, а 
также глав админи-
страций сел и посел-
ков. Непоколебимой 
волей приднестровцы 
в очередной раз под-
твердили легитимность 
созданного 25 лет на-
зад по воле народа го-
сударства.

Явка на выборах 
представительных ор-
ганов власти превысила 
47%. Многочисленные 
доверенные лица кан-
дидатов и наблюдатели, 
в числе которых было 
и более трех десятков 
международных, под-
твердили свободное 
волеизъявление при-
днестровцев. Их заяв-
ления были лаконичны 
и категоричны – выбо-
ры в представительные 
органы власти прошли 
в соответствии с обще-
принятыми в мире де-
мократическими стан-
дартами. На 261 изби-
рательном участке не 
зафиксировано зна-
чительных нарушений 
конституционных прав 
избирателей. Чтобы из-
бежать их в дальней-
шем, и с учетом опыта 
проведения единого 
дня голосования, воз-
никла необходимость 
выработки рекоменда-
ций по совершенство-
ванию избирательного 
законодательства.

Спустя три дня по 
окончании выборов из 
рук Председателя ЦИК 
Елены Городецкой 
парламентарии шестого 
созыва получили депу-
татские мандаты. Для 
проведения первых ор-
ганизационных сессий 
городских и районных 
Советов XXV созыва 
оперативно собрались 
народные представи-
тели местного уровня. 
Главными вопросами 
стали признание пол-
номочий новоизбран-
ных депутатов, а также 
выборы руководителей 
местных органов пред-
ставительной власти 
путем проведения, как 
этого требует действу-
ющее законодатель-
ство, тайного голосова-
ния.   

Состав районного Совета народных депутатов обновился на 41,3%. 
В числе депутатов – предприниматели, служащие, пенсионеры.

На пост председателя райсовета претендовали два кандидата 

– Юрий Жора и Виктор Матвеев. Большинством голосов был 
избран Виктор Матвеев. Новый глава представительного органа 
власти призвал коллег к совместной работе «на результат». 

РыБНИцА
В северной столице депутатский корпус самый много-

численный в Приднестровье, в его составе 89 человек.  
В сравнении с прошлой избирательной кампанией число 
соискателей депутатских мандатов снизилось более чем 
наполовину. 

Для избрания на пост руководителя местного органа 
представительной власти была предложена единствен-
ная кандидатура – председателя Рыбницкого городского 
и районного Совета народных депутатов прошлого созыва 
Вадима Лозовского. На эту должность он был избран 
практически единогласно, при одном голосе «против». 
Примечательно, что Рыбницкий горрайсовет назывался 
едва ли не единственным местным представительным ор-
ганом власти в республике, которому удалось наладить 
конструктивное взаимодействие с государственной адми-
нистрацией Рыбницы и Рыбницкого района.   

КАМЕНКА

ГРИГОРИОПОЛЬ
Выборы в Григориопольском районе состоялись по 30 

избирательным округам. Явка превысила средний показа-
тель по республике и составила 51%. 

В новом составе районного Совета 30 мужчин и 14 жен-
щин. В числе вновь избранных – 16 депутатов прошлого 
созыва. Председатель временной комиссии по мандатам 
Татьяна Поян констатировала, что выборы прошли в соот-
ветствии с Избирательным кодексом, нарушений, связан-
ных с избранием депутатов, обнаружено не было. 

По итогам тайного голосования председателем райсовета 
вновь избран Александр Торпан. По его словам, «необхо-
димо работать над созданием предприятий, новых рабочих 
мест, увеличением ВВП». В планах на ближайшее будущее 
определение параметров местных налогов и сборов. 

ТИРАСПОЛЬ
На 49 мест в столичном горсовете претендо-

вало 102 кандидата. В выборах приняли уча-
стие свыше 60 тысяч тираспольчан. Почетным 
гостем первой сессии горсовета стал депутат 
Верховного Совета III и IV созывов, почетный 
гражданин Тирасполя Вилор Ордин.  

Состав представительного органа власти 
Тирасполя обновился наполовину, причем пя-
тую его часть составляют представительницы 
прекрасной половины. Из женских рядов была 
выдвинута и единственная кандидатура на 
пост председателя Тираспольского горсовета. 
Ею стала Альбина Иванова, за которую в ходе 
тайного голосования было отдано 42 голоса. В 
свое время она являлась первым заместите-
лем главы госадминистрации г. Тирасполя. 

Определенные надежды Альбина Иванова 
возлагает на командный настрой депутатского 
корпуса. Первостепенной, по ее словам, задачей 
является развитие экономической составляю-
щей, малого и среднего предпринимательства. 

БЕНДЕРы
На 31 мандат депутата Бендерского горсовета претендо-

вало 85 человек. Для участия в работе первой организаци-
онной сессии прибыли все избранные депутаты. 

Половина нынешнего состава депутатского корпуса Бен-
дер (16 человек) работала в прежнем созыве. Из 31 народ-
ного избранника всего две женщины. У 25 депутатов – выс-
шее образование. 

На рассмотрение депутатского корпуса была представ-
лена одна кандидатура – Юрия Кары, исполнявшего обя-
занности главы представительного органа местной власти 
в прошлом созыве. За него отдали голоса 23 депутата, 8 
человек поставили «галочку» в графе «против всех».      

Во главу угла своей деятельности председатель Бендер-
ского горсовета поставил налаживание взаимодействия с 
исполнительными органами городской власти,  выработ-
ку предложений по наполнению финансовыми ресурсами 
бюджета и фонда наказов избирателей. 

В состав Слободзейского райгорсовета из-
брано 34 депутата. Не откладывая в долгий 
ящик, новоизбранные депутаты местного 
уровня провели первое организационное за-
седание сессии 25-го созыва.

Глава ТИК Слободзейского района и г. Сло-
бодзеи Галина Лапина представила новым 
народным избранникам итоги голосования 29 
ноября 2015 г. в самом южном районе ПМР.

Члены избранной мандатной комиссии 
признали полномочия своих коллег в ка-
честве депутатов райгорсовета. Тайным 
голосованием депутатским корпусом был 
избран новый председатель Совета народ-
ных депутатов Слободзейского района. Им 
стал Василий Чернобай. Ранее он зани-
мал пост первого заместителя главы госад-
министрации района. 

СЛОБОДзЕЯ
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Парламентcкие новости теперь читайте и 
смотрите: www.vspmr.org, в программе "Де-
путатский час" (каждое воскресенье в 13:00, 
повтор по вторникам в 04:00), на Facebook, 
YouTube, Twitter.

Юбиляры январь

12.01.1981 Александр 
Мартынов Депутат Верховного Совета

23.01.1971 Сергей 
Ханкевич Депутат Верховного Совета

01.01.1971 Сергей 
Жеман

Депутат Совета народных депутатов
Слободзейского района и г. Слободзеи

15.01.1961 Мария
Топор

Депутат Совета народных депутатов
Дубоссарского района и г. Дубоссары

23.01.1956 Николай
Слипенький Депутат Рыбницкого горрайсовета

30.01.1961 Виктор 
Савицкий

Депутат Совета народных депутатов
Дубоссарского района и г. Дубоссары

31.01.1981 Александр 
Кара Депутат Тираспольского горсовета

Уважаемые коллеги! 
Примите самые искренние пожелания 
крепкого 
здоровья, 
успехов и семейного благополучия! 
Достигнутые вами сегодня цели пусть ведут 
к новым свершениям! 
Пусть ваши инициативы всегда встречают 
понимание и оцениваются по заслугам!   
С уважением, депутатский корпус
Верховного Совета
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Время бежит быстро. Казалось бы, недавно – в марте 2007 года – вы-
шел первый номер официального печатного органа Верховного Совета, 
газеты «Советы народа». А сегодня читатели получают уже сотый. И, 
наверное, символично, что это новогодний номер, в эту пору как никог-
да веришь и надеешься на лучшее.  

Как зимние снежинки падают листки календаря. В руках – первый, 
исторический номер, а в компьютере – макет почти сверстанного со-
того. Между ними – 98 номеров изложенной на бумаге хроники парла-
ментской деятельности, тревог и переживаний, радостей и горестей, 
достижений и пробелов в деле защиты интересов народа.  

Еще одна грань символичности №100, выпущенного накануне 2016 
года, заключается в начале работы нового – уже шестого по счету – со-
зыва высшего законодательного органа Приднестровской Молдавской 
Республики. Его депутатам – открывать и писать новые страницы исто-
рической летописи приднестровского парламентаризма, которому ме-
сяц назад исполнилось 25 лет. Четвертьвековому юбилею Верховного 
Совета были посвящены 98-й и 99-й номера газеты «Советы народа». 
В них ощущается преемственность поколений создателей правовой си-
стемы государства.

Первый номер парламентской газеты был чистой воды эксперимен-
том с легкой долей романтической авантюры. Прошедшие годы, вы-
шедшая сотня номеров «СН», тысячи статей, фотографий, миллионы 
строк и миллиарды букв – историческая хроника недавнего прошлого и 
современности – подтвердили: эксперимент удался! Об этом свидетель-
ствуют и многочисленные лестные отзывы о содержании официального 
печатного органа парламента, которые передают нам его требователь-
ные читатели. А ведь именно они – главные судьи результатов нашей 
совместной работы. Читатели вместе с учредителем, в лице высшего 
законодательного органа страны, обозначили довольно ясные цели и 
поставили амбициозные задачи максимально честно, открыто и правди-
во информировать общество о всесторонней деятельности Верховного 
Совета, разрабатываемых депутатами законопроектах и принимаемых 
законах, направленных на развитие всех сфер жизни республики, улуч-
шение экономического и социального положения, работе с избирателя-
ми и о многом другом. 

Но тематика и география публикаций «Советов народа», их информа-
ционное поле шире.  Журналисты парламентской пресс-службы стара-
ются поднимать волнующие приднестровцев темы, освещать актуаль-
ные события. С каждым газетным номером рос наш профессионализм, 
усиливалась связь как с героями наших публикаций, так и с взыскатель-
ными читателями, аудиторией. Так, начиная с первого же номера, мы 
влились в большую семью средств массовой информации республики.  

Нынешний состав редакции газеты продолжает дело предшественни-
ков, делает все возможное, чтобы газета становилась информационно 
насыщенной, более зрелищной, интересной, познавательной, значит, 
востребованной читателями. Ведь мнение и голос парламентариев дол-
жен быть слышен везде – «от Тирасполя до малых до окраин».  

В ста номерах парламентской газеты «Советы народа» – новая и но-
вейшая история республики, ее сегодняшний день. Повседневным тру-
дом ее пишут и журналисты парламентской газеты. 

После сотого номера будет 101-й… будут еще номера газеты, говоря-
щей от имени парламентариев – избранников Его Величества Народа. 

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

100 НоМероВ
парламентской хроники

состав парламентских комитетов и комиссий
Наименование

Комитета/Комиссии
Председатель

Комитета/Комиссии

заместители 
председателя  

 Комитета/Комиссии

Члены
Комитета/Комиссии

Комитет по экономической политике, 
бюджету и финансам

Александр
Мартынов (п.п.о.)

Александр 
Коршунов (п.п.о.),
Петр Пасат (п.п.о.)

Дмитрий 
Огирчук(н.п.о.),
Порфирий 
Шкильнюк(н.п.о.),
Владислав 
Тидва(н.п.о.),
Александр 
Щерба(п.п.о.)

Комитет по развитию 
предпринимательства и 
промышленности

Виктор
Гузун (п.п.о.)

Вадим 
Левицкий(н.п.о.),
Вадим Дони (п.п.о.)

Андрей 
Межинский(н.п.о.),
Вадим 
Кравчук(п.п.о.)

Комитет по социальной политике, 
здравоохранению, труду, вопросам 
семьи и детства

Сергей
Чебан (п.п.о.)

Илья 
Васильев(п.п.о.)

Владимир 
Пелин(н.п.о.)

Комитет по вопросам АПК, 
транспорту, строительству, 
природным ресурсам и экологии

Ефимий
Коваль (п.п.о.)

Олег 
Леонтьев(п.п.о.)

Олег Баев(н.п.о.),
Сергей 
Писаренко(н.п.о.),
Игорь Ярыч(н.п.о.),
Татьяна 
Туранская(н.п.о.)

Комитет по законодательству, 
обороне, безопасности, 
миротворческой деятельности, 
правоохранительным органам, 
защите прав и свобод граждан

Галина
Антюфеева (п.п.о.)

Григорий Дьяченко 
(п.п.о.), 
Валерий 
Бабчинецкий 
(п.п.о.)

Олег Петрик 
(н.п.о.),
Олег Беляков 
(п.п.о.),
Виталий 
Калин(н.п.о.),
Вадим 
Липский(н.п.о.)

Комитет по органам 
местной власти, местного 
самоуправления и ЖКХ

Олег
Василатий (п.п.о.)

Антон Онуфриенко
(п.п.о.)

Яков Галак (н.п.о.),
Валентин 
Матвейчук (н.п.о.),
Василий 
Власов(н.п.о.)

Комитет по общественным 
объединениям, спорту, 
информационной и молодежной 
политике

Игорь Буга (п.п.о.) Андрей Сафонов
(п.п.о.)

Павел Шинкарюк 
(п.п.о.),
Евгений Гушан 
(н.п.о.)

Комитет по образованию, науке 
и культуре

Михаил Бурла
(п.п.о.)

Илона Тюряева 
(н.п.о.)

Олег Хоржан 
(п.п.о.),
Андрей Сипченко 
(п.п.о.),
Сергей 
Ханкевич(н.п.о.)

Комиссия по мандатам, 
регламенту и депутатской этике

Григорий 
Дьяченко (п.п.о.) Олег Петрик (н.п.о.)

Илона Тюряева 
(н.п.о.),
Валентин 
Матвейчук (н.п.о.)

Комиссия по внешней политике 
и международным связям

Галина Антюфеева Михаил Бурла 
Виктор Гузун 

Олег Василатий
Александр 
Мартынов
Сергей Чебан
Ефимий Коваль
Григорий Дьяченко
Игорь Буга
Игорь Ярыч
Павел Шинкарюк
Александр 
Коршунов
Петр Пасат
Андрей Сафонов
Олег Беляков

П.П.О. - депутат на постоянной профессиональной основе
Н.П.О.- депутат на непостоянной професиональной основе

Олег ВАСИЛАТИЙ
Желаю всем придне-

стровцам в новом году 
здоровья, счастья, мир-
ного неба над головой, 
благополучия в семье, 

Храни вас Го-
сподь! Божьей по-
мощи во всех ваших 
делах и начинани-
ях. Пусть все ваши а самое главное – поменьше 

политики в обществе. А те 
вопросы, которые будут нами 
подниматься, пусть находят 
положительное решение.

Галина 
АНТЮФЕЕВА

мечты сбываются и появля-
ются новые.

Счастья, добра, благопо-
лучия в добром 2016 году. 



Каждое воскресенье 
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2016
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4 11 18 25
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2 9 16 23 30
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1 8 15 22 29
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3 10 17 24
4 11 18 25
5 12 19 26
6 13 20 27
7 14 21 28

7 14 21 28
1 8 15 22 29
2 9 16 23 30
3 10 17 24 31
4 11 18 25
5 12 19 26
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5 12 19 26
6 13 20 27
7 14 21 28
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4 11 18 25
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Пн
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Вс

7 14 21 28
1 8 15 22 29
2 9 16 23 30
3 10 17 24
4 11 18 25
5 12 19 25
6 13 20 27
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6 13 20 27
7 14 21 28

1 8 15 22 29
2 9 16 23 30
3 10 17 24 31
4 11 18 25
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